

Русская литература

2014 № 3

СОДЕРЖАНИЕ

К 200-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ М. Ю. ЛЕРМОНТОВА

- А. А. Костин.* «Веселый час». К вопросу о переводах в ранней поэзии Лермонтова
Ю. М. Прозоров. «Юнкерские» поэмы Лермонтова. Комментарии и параллели
В. А. Котельников. Сюжет с княжной Мери и традиция литературного либертинизма
А. С. Бодрова. К истории посмертных изданий Лермонтова: словесность, коммерция и институт авторского права в начале 1840-х годов
Н. С. Беляев. Суд над лермонтоведом: трагические страницы в творческой биографии Б. М. Эйхенбаума
Г. В. Бахарева, Н. С. Джурицкий. Основные проблемы отечественного лермонтоведения: библиографический обзор

ПУБЛИКАЦИИ И СООБЩЕНИЯ

- Л. Л. Ивашева.* Агиографические народные легенды Нижней Волги: отрок схимонах Боголеп
А. К. Федотова. Пейзаж в русской элегии XVIII века
Н. Г. Михновец. «Зимние заметки о летних впечатлениях» Ф. М. Достоевского в современных зарубежных исследованиях
А. Б. Стрельникова. В поисках оригинальной стихотворной формы: поэтические переводы Федора Сологуба
В. В. Филичева. Неизвестный автограф Н. С. Гумилева: об одном неосуществленном замысле
На вечерней заре. Письма А. М. Ремизова С. П. Ремизовой-Довгелло: 1908 год (вступительная статья, подготовка текста и комментарии Е. Р. Обатниной)
А. М. Грачева. Алексей Ремизов и Пушкинская премия Императорской Академии наук
О. А. Богданова. А. Г. Достоевская и В. Л. Комарович. Диалог 1917 года «Не поспособствуете ли советом?»: письма Г. В. Адамовича, Н. А. Оцуца, А. М. Ремизова из архива Б. Ф. Шлёцера (вступительная статья, подготовка текста и комментарии М. В. Ефимова и О. А. Коростелева)
В. М. Захарова. К проблеме периодизации стиха Осипа Манделштама
А. И. Разувалова. «Труха и опилки так называемой культуры»: зло и насилие в рефлексии
В. П. Астафьева

ОБЗОРЫ И РЕЦЕНЗИИ

- К. Ю. Лапто-Данилевский.* Воплощения Диониса
Д. С. Савченко. Русская научная фантастика: предвосхищающая модернизацию
Р. Ю. Данилевский. Становление ученого (материалы из архива В. М. Жирмунского)
Н. В. Семенова. Живые голоса забытых пьес

ХРОНИКА

- Н. М. Сегал-Рудник, А. Ю. Соловьев.* К 100-летию со дня рождения Ильи Захаровича Сермана
А. Ю. Веселова. К 275-летию А. Т. Болотова: конференция в Москве и круглый стол в Богородицке
С. А. Семячко. Второй агиографический семинар

С. А. Кибальник. Международная научная конференция «Проблемы изучения творчества Гайто Газданова» (К 110-летию со дня рождения писателя)
Е. Е. Соловьева. Конференция памяти Р. М. Лазарчук

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

А. А. Карпов. О научной новизне и научной корректности (по поводу статьи Е. Э. Ляминой «К интерпретации “Подражаний древним” К. Н. Батюшкова»)
Памяти Роберта Белнапа
Памяти Галины Яковлевны Галаган

CONTENTS

200th ANNIVERSARY OF M. LERMONTOV

A. A. Kostin. The Happy Hour. On Translations in Lermontov's Early Verse
Y. M. Prozorov. Lermontov's «Junker» Poems. Comments and Parallels
V. A. Kotelnikov. The Story of Princess Mary and the Libertine Literary Tradition
A. S. Bodrova. On Lermontov's Posthumous Publications: Literature, Commerce and Copyright in the Early 1840s
N. S. Belyaev. A Lermontov Scholar on Trial: Tragic Pages of B. M. Eihenbaum's Creative Career
G. V. Bahareva, N. S. Jurinsky. Principal Problems of Lermontov Studies in Russia: A Bibliographic Survey

RELEASES AND REPORTS

L. L. Ivashnyova. Hagiographie Folk Legends of the Downstream Volga: Bogolep, an Adolescent Schemonk
A. K. Fedotova. Landscape in the Russian Elegy of the 18th Century
N. G. Mihnovets. Winter Notes on Summer Impressions by F. M. Dostoyevsky in Contemporary Studies Abroad
A. B. Strelnikova. In Search of an Original Verse: Fyodor Sologub's Poetical Translations
V. V. Filicheva. An Unknown Authograph by N. S. Gumilev: On an Unrealized Project
At Twilight. A. M. Remizov's Letters to S. P. Remizova-Dovgello: 1908 (Introduction, Editing and Annotations by E. R. Obatnina)
A. M. Gracheva. Alexey Remizon and Pushkin Prize of Imperial Academy of Sciences
O. A. Bogdanova. A. G. Dostoyevskaya and V. L. Komarovich. A Dialogue in 1917
Would You Favor Me with Advice? Letters by G. V. Adamovich, N. A. Ozup, A. M. Remizov from B. F. Schlozer's Archive (Introduction, Editing and Annotations by M. V. Yefimov and O. A. Korostelev)
V. M. Zaharova. On the Dating of Osip Mandelstam's Verse
A. I. Razuvalova. The Rot and the Sawdust of the So-Called Culture: Evil and Violence in V. P. Astafyev's Reflexions

REVIEWS

K. Y. Lappo-Danilevsky. Personifications of Dionysus
D. S. Savchenko. Russian Science Fiction: Anticipating Modernization
R. Y. Danilevsky. A Scholar's Progress (Materials from V. M. Zhirmundsky's Archive)
N. V. Semyonova. Living Voices of Forgotten Plays

NEWSREEL

N. M. Segal-Rudnik, A. Y. Solovyov. The 100s Anniversary of Ilya Zakharovich Serman
A. Y. Veselova. 275th Anniversary of A. T. Bolotov: a Conference in Moscow and a Round Table in Bogoroditsk

S. A. Semyachko. Second Hagiographie Seminar

S. A. Kibalnik. International Conference Studies of Gaito Gazdanov's Heritage (The Writer's 100 Anniversary)

E. E. Solovyova. Conference In Memoriam R. M. Lazarchuk

LETTER TO THE EDITOR

A. A. Karpov. On Academic Novelty and Academic Propriety (on E. E. Lyamina's Article «On Interpretation of K. N. Batyushkov's Imitations of the Ancients»)

In Memoriam Robert L. Belknap

In Memoriam Galina Yakovlevna Galagan